
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 1811.

SAN CRISPIN Y SAN CRISPINIANO.

El jubileo está en la Iglesia de Santiago.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 6 h. 36' y se pone à las 5 h. 24.' Es el 9 de la luna, quarto creciente à las 12 h. 51' madr. en aquario. Sale à las 12 h. 44' tard. y se pone à las 12 h. 23' madr. del 26.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à la 1 h. 7' madr. || Seg. baxa à la 1 h. 40' tard.

Prim. alta à las 7 h. 24' mañ. || Seg. alta à las 8 h. 00' noch.

VARIEDADES.

Señor diarista. — Si todo se reduce à declamar y no vemos un resultado palpable, en vano es esperar la salvacion de la patria. — El suceso del 15 de Octubre, aunque bastante tardio, y manejado casi à ciegas, al fin ha sido el mayor que ha habido en nuestra revolucion. El único, puede decirse: y el mas adecuado à la situacion de las cosas públicas. Pero si ha tener las consecuencias debidas que todos deseamos, es menester hacer ya aplicacion de una de las máximas que varias veces se ha inculcado en el salon de Córtes: que es la publicidad en los procesos. Esta publicidad les hará à los jueces débiles cobrar fortaleza para fallar se-

gun rigorosa justicia ; servirá de apoyo à los buenos, y contendrá à los pérfidos : pero mas que à los jueces interesa à los ex-consejeros ; porque si aman su reputacion y se conceptuan inocentes , solamente pueden sincerarse por medio de un juicio público. La obscuridad nunca desvanece las sospechas que una vez han llegado à formarse contra la estimacion de las personas. Por mas años que pasen , por mas legítimas y arregladas à lo justo que se vocifere ser las sentencias de un consejo de guerra &c. &c. pronunciadas en el misterio y sin que el público tenga parte alguna , no borran jamas aquellas impresiones denigrativas. Esto no es efecto de la época presente. Parese la atencion en las causas promovidas contra varios sugetos aun en el reinado de Carlos 3.^o y digase si á pesar de las sentencias que obtuvieron à su favor , quedaron ó no amancillados en su opinion. Si entónces que las desgracias no se habian multiplicado à lo sumo como ahora ; que el pueblo gemia en los hierros , y ahora goza en parte de sus preciosos derechos , no se podia acallar la voz publica , como se conseguirá al presente , que esta clama imperiosamente por la publicidad , y la exigen las circunstancias ? Denegarsela al pueblo , será lo mismo que desconocer de hecho su soberania.

El consejo real , creado para ejercer la parte civil del poder judicial à nombre del rey , y para ser solo un cuerpo consultivo de este , ha sido , (exceptuando la Inquisicion) el mas fuerte sosten de la tirania. Al principio de nuestro glorioso levantamiento contra la invasion mas iniqua , hasta alguno de sus individuos guió las columnas enemigas para destruir la patria. No ha habido ningun género de autoridad popular de que no se hayan mostrado capitales adversarios ; y en pago à un pueblo tan magnanimo y que tanto les habia perdonado , intentaron no mucho tiempo ha darle un reglamento de policía tal , que ni los esclavos mas viles merecieran. . . . Representantes de la nacion : solo habeis tocado à uno de los angulos del edificio que tantos años han emplea-

do dos tiranos en fabricar. Que todo él venga à tierra, y en sus ruinas se sepulten los enemigos del pueblo español. De lo contrario, ya se los ha anunciado que el despotismo no perdona, y que entre la muerte y la victoria no hay medio. Unicamente resta echar mano de los verdaderos patriotas: así teneis grandeza de alma y abris mas comunicacion con el pueblo; es imposible no encontrarlos. Pocos patriotas habra verdaderos, que no hayan dado siquiera una prueba real y activa de serlo durante la revolucion: y si no la han dado, ó no lo son, ó almenos para nada sirven. Las muestras que el pueblo español os ha dado de quan gratos le sean grandes medidas, han sido nada equivocadas. Cadiz 23 de Octubre de 1811. — P. S. C.

NOTICIAS DEL REYNO.

Alicante 11 de Octubre. — En las fronteras de Francia se ha esparcido la voz de que Buonaparte se ha decidido à venir en persona à la península con 100,000 hombres para terminar la guerra de España; pero añaden, que nunca ménos que en el dia puede Napoleon echar bravatas à los españoles por la insurreccion de la Polonia, y mudanza del gabinete de Petersburgo. (*Carta de Castilla.*)

Alicante 12 de Octubre. — Suchet espera refuerzos para insistir en la conquista del reyno de Valencia, y se asegura que los ha pedido à Andalucía. Los movimientos del Empecinado y Durán en lo interior de Aragon dan mucho en que entender à aquel temerario mariscal. (*Carta particular.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaria de su gobierno.
Del candal recolectado se han entregado en este dia

de orden del Excmo. Sr. Gobernador de esta plaza 7000 rs vn. al teniente coronel Don Nicolas Durán comisionado del vestuario del ejército, según su recibo, para los gastos precisos de él. — Arévalo.

AVISO. En el café del Correo se vende por mayor y menor café molido superior con el ingrediente de clarificación, á 6 reales vellon la libra: se advierte que lo ménos que se dá es media libra.

X OTRO. *Los traidores*, sá tira por F. P. U.; en la qual se reprehende el prurito tan pernicioso, como necio de apellidas traicion todos los reveses que sufren nuestras armas, introduciéndo la desconfianza y el desórden en las tropas. Se vende en los despachos de papeles públicos.

OTRO. En la calle de comedias núm. 32 enfrente de la posada del cañon, hay una Señora que dá de comer en mesa redonda; el que desée disfrutar de esta comodidad se avistará anteriormente con la dueña para tratar de ajuste.

OTRO. Un clérigo de edad de 27 años destituido de todo medio de subsistencia implora el favor de qualquiera caballero que pudiera admitirlo en su casa en calidad de capellan ú ayo de algun niño, y no aspira á que se le dé emolumento alguno, si solo la manutencion y quarto. Se dará razon en la librería de Don Manuel Carreño, calle Ancha.

VENTA. Lo está un piano de quatro ochavas y media de excelentes voces, de clemente, con embutidos de bronce y comodo para transportarse por tener los pies de roscas. En la campana de oro darán razon.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.